
Sexta-Feira , 18 de Outubro de 2024 - Ano XIII - Edição nº 671www.jornalcorreiodopovo.net

Guaçuano Eduardo Henrique é campeão da Omasp 2024

Mogi Guaçu - Mogi Mirim

O estudante Eduardo 
Henrique dos Santos, alu-
no do 3º ano do Ensino 
Médio da Escola Estadual 
Nelson Gerardi, conquis-
tou o título de campeão da 
Olimpíada de Matemáti-
ca de São Paulo (OMASP) 
2024. O guaçuano é um 
dos 225 medalhistas de 
ouro entre os 16.500 par-
ticipantes que chegaram 
a terceira fase da com-
petição, que envolveu um 
total de 2,56 milhões de es-
tudantes nas três fases.

“Esse feito brilhante 
tem um signi昀椀cado ainda 
mais especial para nossa 
cidade. Eduardo é 昀椀lho 
do Guarda Civil Munici-
pal, Roberto, um servidor 
dedicado da nossa Prefei-
tura que está afastado por 
questões de saúde”, co-
mentou o prefeito Rodri-
go Falsertti, durante uma 
visita ao GCM Roberto ao 
lado do vice-prefeito Major 
Tuckumantel, quando eles 
ouviram do próprio Eduar-
do sua brilhante conquista.
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Mogi Mirim

Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Hasteamento da 
bandeira e desfile abrem 

comemorações pelos 
255 anos de Mogi Mirim Defesa 

Civil e 
Secretarias 
Municipais 

apoiam 
Simulado de 
Evacuação 
que será 
realizado 

no dia 24 de 
outubro pela 
AES Brasil

Pág 4

Mogi Mirim vai abrir as 
comemorações pelos seus 
255 anos de emancipação 
político-administrativa 
no dia 22 de outubro com 
dois eventos festivos pela 
manhã, no Centro da ci-

dade. Às 8h30, haverá o 
hasteamento das bandei-
ras na Praça Rui Barbosa, 
com a participação de ati-
radores do Tiro de Guerra, 
Banda Lyra Mojimiriana e 
Coral Municipal.

Mogi Mirim

Orquestra Filarmônica de Valinhos faz 
apresentação inédita em Mogi Mirim
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Mogi Guaçu

Mogi Guaçu conquista nove medalhas 
no Troféu Kim Mollo de Natação
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Recorramos à juventude

Era da IA - os impactos da convivência 
entre gerações nas empresas

*José Renato Nali-
ni

O Brasil está em 
chamas. As pessoas 
sentem o desconfor-
to da fumaça, das al-
tas temperaturas, da 
carência de água. Mas 
não sabem o que fazer. 
Nossa geração falhou. 
Não faltaram avisos 
dos cientistas. Nin-
guém quis ouvir. O 
dinheiro falou mais 
alto. Em nome de lu-
cro, os que deveriam 
ter atuado com juízo 
e cautela continuaram 
em suas práticas de-
strutivas.

Não quisemos ou-
vir a ciência, agora é 
a natureza quem fala. 
E continuamos a não 

entender sua lingua-
gem. Ela se comunica 
do jeito que pode: seca 
inclemente, contam-
inação da atmosfera, 
do solo e da água, a 
reclamar gritos de so-
corro. Chuvas violen-
tas. Tempestades. Fu-
racões.

É o momento de 
chamar os universi-
tários. Não apenas eles, 
mas os estudantes do 
ensino médio. Jovens 
que já nasceram sob o 
impacto das tecnolo-
gias da Comunicação e 
Informação e que têm 
acesso à maior quan-
tidade de material di-
sponível. Talvez eles 
tenham resposta para 
os problemas que se 
tornam mais intensos 

e parecem insolúveis.
São jovens os ca-

pazes de criar apli-
cativos, formular in-
ovações, confeccionar 
pequenos instrumen-
tos facilitadores da 
vida humana, enxergar 
aquilo que os velhos 
são incapazes de ver. 

Há soluções singe-
las, que podem estar 
na mente da mocid-
ade, apta a responder 
a desa昀椀os, desde que 
provocada. É hora do 
empresariado premiar 
as boas novas, con-
templar a inovação 
com incentivo capaz de 
suscitar a curiosidade 
e昀椀ciente dos que ainda 
não foram contamina-
dos pela praga do din-
heiro como exclusiva 

meta de uma espécie 
que tem algumas dé-
cadas, não mais do que 
isso, para permanecer 
neste sofrido planeta. 
O único ainda pronto 
a acolher a vida, mas 
que já se cansou do 
bicho-homem, insen-
sato, insano e suicida. 
Sim, escolher acabar 
com a vegetação, com a 
água, sujar tudo o que 
era limpo e próprio 
para um uso saudável, 
é escolher a morte em 
lugar da vida.

Chamemos os jo-
vens. Imploremos a 
eles encontrem alter-
nativas que a velhice 
teimosa e soberba não 
está encontrando. É 
a esperança de que o 
caos possa vir a ser 

evitado. Há quem não 
acredite mais nesta 
hipótese. Ultrapassa-
mos todos os limites. 
Agora, é preparar-se 
para o caos. 

Agarremo-nos a 
esse resquício de con-
fiança na juventude. 
E sigamos aquilo que 
eles nos disserem. Se-
guir os velhos egoístas, 

consumistas e dendro-
clastas não deu certo. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNI-
R E G I S T R A L ,  d o -
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE e 
Secretário-Executivo 
das Mudanças Climáti-
cas de São Paulo.

*Por Samir Iásbeck

Hoje, no mundo 
corporativo, é bastante 
comum a convivência 
entre as mais diversas 
gerações, como a X 
(nascidos entre 1965-
80, Y(1981 a 1995) e Z 
(1996 a 2010), o que 
contribui para a diver-
sidade e inclusão, além 
de uma rica troca de 
aprendizados. De um 
lado, os pro昀椀ssionais 
veteranos contribuem 
com a experiência que 
acumularam ao longo 
dos anos, enquanto de 
outro, os mais jovens 
recém-chegados ao 
universo do trabalho 
agregam com as hab-

ilidades tecnológicas 
e ajudam a construir 
novas formas de se 
trabalhar nas organi-
zações.

Porém, a convivên-
cia intergeracional 
também tem os seus 
desa昀椀os, como por ex-
emplo, as diferenças 
na resolução de prob-
lemas e formas de co-
municação. Por isso 
é sempre importante 
haver um diálogo, pois 
a integração desses 
conhecimentos vari-
ados incentiva uma 
cultura de aprendiza-
do contínuo e inovação 
- fundamentais hoje 
para empresas que 
desejam se manter 

competitivas no mer-
cado.

Os pro昀椀ssionais de 
diversas faixas etárias 
podem se bene昀椀ciar de 
forma mútua: os mais 
experientes podem 
trazer uma visão mais 
estratégica e os mais 
jovens podem ajudar a 
introduzir novas met-
odologias e ferramen-
tas tecnológicas que 
otimizam o dia a dia 
nas corporações.

Uma das tendên-
cias que vem crescen-
do nas empresas é o 
investimento em edu-
cação corporativa por 
meio de soluções de 
gamificação ofereci-
das por startups de 

RH para o desenvolvi-
mento e treinamento 
de pro昀椀ssionais. Tais 
soluções passam por 
ações de boas-vindas 
ou de forma contínua 
em cursos de atual-
ização e formação de 
lideranças.

Por meio da gam-
i昀椀cação, os colabora-
dores se engajam mais 
e aprendem de forma 
interativa e personal-
izada, de acordo com 
as preferências e ne-
cessidades de cada um. 
Assim como em um 
jogo, há um sistema 
de recompensas con-
forme os usuários vão 
avançando de fase, o 
que torna a jornada de 

conhecimento dinâmi-
ca e envolvente.

Porém, para que 
isso esteja estabele-
cido e a engrenagem 
funcione muito bem, é 
preciso antes de tudo, 
haver uma cultura 
de respeito e incenti-
vo à mentalidade de 
crescimento, porque 
o equilíbrio entre a ex-
periência e a inovação 
são essenciais para o 
sucesso das organi-
zações.

Portanto, a meu 
ver, a Inteligência Arti-
昀椀cial veio para agregar 
positivamente a con-
vivência entre as dif-
erentes gerações nas 
empresas, podendo 

ser uma excelente es-
tratégia que traz uma 
série de benefícios, 
entre eles, a compet-
itividade no merca-
do, maior atração e 
retenção de talentos, 
gerando grandes re-
sultados em médio e 
longo prazos.

*Samir Iásbeck, 
CEO e Fundador do 
Qranio, plataforma de 
aprendizagem que uti-
liza ludi昀椀cação, tam-
bém é sócio-fundador 
da eMiolo.com, soft-
ware house inovadora 
com vasta experiência 
em soluções personal-
izadas para médias e 
grandes empresas.

IA é o ingrediente fundamental no combate 
ao desperdício

*Eduardo Petrelli, 
especialista em varejo 
alimentar e CEO da 
Mercado Diferente

Um estudo da Or-
ganização das Nações 
Unidas para a Ali-
mentação e a Agri-
cultura (FAO) e da 
Organização para a 
Cooperação e Desen-
volvimento Econômi-
co (OCDE) alerta que, 
se o desperdício de al-
imentos no mundo for 
reduzido pela metade, 
até 2030, haverá uma 
queda de 26% na fome 
global e uma redução 
de 4% nas emissões 
de gases de efeito es-
tufa provenientes da 
agricultura.  Ainda 
segundo a pesquisa, 
32% da produção de 
alimentos é perdida 
ou desperdiçada - 13% 
após a colheita e 19% 
em casas, restaurantes 
e lojas.

Infelizmente, in-
eficiências na cadeia 

de suprimentos, in-
fraestrutura precária, 
desafios logísticos e 
pol í t icas  inconsis-
tentes dificultam a 
mudança. Só que at-
ualmente ganhamos 
mais um aliado para 
mudar o cenário. Além 
da boa e velha con-
scientização e edu-
cação do consumidor, 
a Inteligência Arti昀椀cial 
(IA) surge como uma 
poderosa ferramenta 
para atuar contra o 
problema.

Um terço da co-
mida no mundo, 1,3 
bilhão de toneladas, é 
jogada fora. Isso gera 
impactos socioambi-
entais e econômicos 
graves. As causas são 
diversas, desde pro-
dução excessiva até 
consumo inadequado. 
Do ponto de vista am-
biental, o desperdício 
ainda contribui neg-
ativamente para as 
mudanças climáticas 
e a fome. Já no âmbito 

econômico, as perdas 
financeiras atingem 
toda a cadeia alimen-
tar e afetam também o 
bolso do consumidor.

Mudança inteli-
gente

É nesse contexto 
desa昀椀ador que a IA se 
apresenta como uma 
ferramenta inovadora 
e promissora e que 
vem, aos poucos, rev-
olucionando a forma 
como enfrentamos o 
desperdício alimentar 
em todas as esferas. 

Na agricultura, por 
exemplo, o recurso já 
está sendo utilizado 
para otimizar a col-
heita, prever safras 
com maior precisão e 
monitorar a saúde das 
plantações. Sensores e 
algoritmos avançados 
também ajudam os 
agricultores a identi-
昀椀car pragas e doenças 
em estágios iniciais, o 
que permite uma in-
tervenção mais e昀椀caz 
e reduz perdas. Pela 

logística, a IA é capaz 
de aperfeiçoar as rotas 
de entrega e monito-
rar em tempo real as 
condições de arma-
zenamento via dados, 
o que ajuda a reduzir 
as perdas durante o 
transporte. 

Pensando no vare-
jo, a tecnologia pode 
auxiliar na previsão 
da demanda do con-
sumidor, gestão de 
estoques e preci昀椀cação 
dinâmica. Isso permite 
que os lojistas ajustem 
seus inventários em 
tempo real, o que evita 
a superprodução e a 
necessidade de pro-
moções excessivas que 
levam ao desperdício. 
Pelo lado do consum-
idor, os aplicativos in-
teligentes contribuem 
no planejamento das 
refeições, sugerem re-
ceitas para aproveitar 
alimentos que estão 
próximos da data de 
vencimento e forne-
cem dicas para reduzir 

o desperdício domésti-
co.

Futuro de desa昀椀os 
e oportunidades

A implementação 
plena da IA exige inves-
timentos em pesquisa 
e desenvolvimento, 
democratização do 
acesso à tecnologia 
e dados, mudanças 
comportamentais e 
atenção às questões 
éticas e regulatórias.

Não podemos ques-
tionar que a tecnologia 
usada para combater o 
desperdício alimentar 
é promissora. A tecno-
logia tem o potencial 
de ser uma ferramen-
ta crucial, mas deve 
ser utilizada de forma 
responsável e ética. 
A colaboração entre 
governos, empresas, 
ONGs e consumidores 
é essencial para imple-
mentar soluções de IA 
e昀椀cazes e escaláveis.

Além disso, o inves-
timento em educação e 
conscientização pas-

sa a ser fundamental 
para promover mu-
danças comportamen-
tais que contribuam 
diretamente para a 
redução do desper-
dício alimentar. Com 
a composição correta, 
podemos dar passos 
significativos na luta 
contra o problema e 
criar um sistema mais 
sustentável e justo. 
A昀椀nal, em vez de jogar 
fora, podemos temper-
ar nosso futuro com 
inovação e responsab-
ilidade.

*Eduardo Petrelli 
é cofundador e CEO 
da Mercado Diferente, 
principal foodtech de 
alimentos saudáveis 
do Brasil. É forma-
do em Engenharia de 
Produção pela Uni-
versidade Católica do 
Paraná e pós-grad-
uado em Business e 
Finance pela Univer-
sidade de Berkeley 
(EUA).
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Da Redação

De acordo com da-
dos do Portal Gov, o 
Estado de São Paulo 
conta com um déficit 
de aproximadamente 
1,1 milhão de moradias. 
Somente na cidade de 
Mogi Mirim, esse nú-
mero é de 2,5 mil lares. 
A Lightwall Brasil, em-
presa especializada em 
soluções tecnológicas 
para construção civil, 
recentemente abriu sua 
fábrica no interior do 
estado com o intuito 
de colaborar na dimi-
nuição dessa carência 
habitacional. Com uma 
capacidade de produ-
zir painéis para até 20 
mil casas por ano, a 
empresa conseguiria, 

utilizando sua capaci-
dade total, limar esse 
déficit em menos de 
dois meses graças a sua 
inovação que permite 
acelerar o processo de 
construção em até cin-
co vezes.

A empresa, fundada 
em Recife-PE, é pionei-
ra no Brasil na produ-
ção de painéis de con-
creto leve. A tecnologia 
oferece alternativas 
capazes de aliar econo-
mia, rapidez, fácil ma-
nutenção, diversidade 
de acabamentos, ótimo 
isolamento térmico e 
acústico, alta resistên-
cia ao fogo, além de fá-
cil montagem.

“Uma das principais 
dores do setor de cons-
trução é em relação a 

demora dos processos 
construtivos. Em vista 
disso, a nossa tecnolo-
gia oferece uma solução 
inovadora e que resolve 
esse problema com ve-
locidade e praticidade, 
reduzindo assim o tem-
po e custo do projeto. 
Com a tecnologia Ligh-
twall, as obras são até 
cinco vezes mais rápi-
das do que o convencio-
nal, além de proporcio-
nar economia acima de 
10% na fundação, eco-
nomia de energia, visto 
o produto ser térmico, 
níveis de desperdícios 
próximo de zero, den-
tre outras vantagens.

Além de agilidade, 
nosso produto garante 
uma maior assertivi-
dade nos orçamentos, 

aliado à padronização e 
qualidade que o cliente 
final precisa, assegu-
rando também o custo 
mais competitivo em 
relação a outros siste-
mas construtivos”, ex-
plica Marcus Fernando, 
CEO da Lightwall.

Com a capacidade de 
produzir painéis para 
construção de, aproxi-
madamente, 50 casas/
dia, a nova fábrica foi 
escolhida para ser ins-
talada no interior do 
Estado. A chegada da 
empresa no estado fo-
menta ainda mais a ge-
ração de empregos em 
toda a região, além de 
contribuir para dimi-
nuir o déficit habitacio-
nal.

A fábrica da Ligh-

twall está localizada 
dentro do Centro Lo-
gístico/Industrial Rio 
Claro e foi inaugura-
da durante um grande 
evento em setembro 
com a participação de 
importantes autorida-
des estaduais e federais, 
CEOs do setor da cons-
trução civil, influencers 
deste segmento e mais 
de 1.500 engenheiros 
e arquitetos. A ocasião 
também marcou o lan-
çamento da nova norma 
da Associação Brasilei-
ra de Normas Técnicas 
(ABNT), NBR relacio-
nada aos painéis, sendo 
apresentada pelo enge-
nheiro Mário William 
Esper, presidente da 
ABNT.

Sobre a Lightwall 
Brasil

A Lightwall Brasil, 
fundada em Recife-PE, 
é uma empresa que 
oferece uma solução 
inovadora em painéis 
construtivos, focada 
em agilidade, economia 
e qualidade nas obras. 
Seus painéis leves, re-
sistentes e de fácil ma-
nutenção são ideais 
para otimizar o tempo 
de execução, reduzir 
custos e garantir um 
ótimo isolamento ter-
moacústico. Com um 
rigoroso controle de 
qualidade, a Lightwall 
Brasil atua como uma 
solução eficiente para 
atender às novas de-
mandas do mercado de 
construção civil.

Da Redação
 
O Sebrae-SP prepara 

o seminário intensivo 
do Empretec em Mogi 
Guaçu, entre os dias 21 e 
26 de outubro. Em par-
ceria com a Associação 
Comercial e Industrial 
local (Acimg), o evento 
ocorrerá na sede da en-
tidade durante seis dias, 
sempre a partir das 8h, 
e oferecerá aos inscritos 
a oportunidade de de-
senvolver habilidades 
empreendedoras essen-
ciais, por meio de dinâ-
micas práticas, simula-
ções e estudos de caso.  

Com baixo valor de 
investimento, o pro-
grama possibilita que 
o candidato identi昀椀que 
oportunidades de mer-
cado, supere obstáculos 
com persistência, além 
de melhorar a gestão do 
próprio negócio.  

Segundo Marcos 
Kremer, gerente regio-
nal do Sebrae-SP em 

São João da Boa Vista, 
com 60 horas de ca-
pacitação, o Empretec 
foca nos empreende-
dores com atividades 
práticas, cienti昀椀camen-
te fundamentadas, que 
mostram como agem os 
empreendedores de su-
cesso e quais são seus 
comportamentos carac-
terísticos.      

“O Empretec é reco-
nhecido mundialmente 
como o principal pro-
grama de formação de 
empreendedores. Ele 
chega com o objetivo de 
ajudar os participantes 
a identi昀椀car e desen-
volver comportamentos 
empreendedores, pro-
movendo um cresci-
mento pessoal signi昀椀ca-
tivo e incentivando-os 
a enfrentar novos desa-
昀椀os”, disse Kremer.     

Embora as vagas se-
jam limitadas, os inte-
ressados em conhecer o 
Empretec devem, ainda, 
passar por uma entre-

vista de per昀椀l antes das 
inscrições. “O resultado 
dessa entrevista revela 
se o participante estará 
apto ou não. Uma vez 
habilitado, ele pode-
rá fazer sua inscrição. 
No caso de não apto, 
poderá refazer a entre-
vista somente após três 
meses”, a昀椀rmou Rafa-
el Tre昀椀lho, analista de 
projetos do Sebrae-SP.  

Inscrições 
As inscrições para 

o Seminário Intensivo 
Empretec poderão ser 
feitas pelo link https://
www.ac img.com.br/
eventos/79 

 e o investimento é 
de R$ 2.090, valor que 
pode ser parcelado em 
até dez vezes no cartão 
de crédito.  

O Empretec  
Os candidatos parti-

cipam inicialmente de 
uma palestra de sensi-
bilização, depois pas-

sam por uma entrevista 
de per昀椀l comportamen-
tal, por meio de ferra-
menta de Inteligência 
Arti昀椀cial (IA) do Em-
pretec. O resultado da 
entrevista condiciona o 
participante a realizar o 
seminário. 

Promovido exclusi-
vamente pelo Sebrae 
em parceria com a Or-
ganização das Nações 
Unidas (ONU), o Em-
pretec já impactou a 
vida de mais de 250 mil 
pessoas no Brasil e em 
outros 40 países. Este 
programa oferece uma 
metodologia focada no 
desenvolvimento de ca-
racterísticas essenciais 
como a busca de opor-
tunidades, persistên-
cia, gestão de riscos e 
e昀椀ciência, oferecendo 
uma oportunidade úni-
ca para se destacar no 
competitivo mercado de 
negócios.     

SERVIÇO   

Seminário intensivo 
do Empretec  

Data: de 21 a 26 de 
outubro   

Horário: 8h  
Público-alvo:  empre-

sários e potenciais em-
preendedores  

Local: Associação 
Comercial e Industrial 
de Mogi Guaçu   

Endereço: Rua Dou-
tor Luiz Anhaia Melo, 
260 - Centro 

Sobre o Sebrae-SP   
O Serviço de Apoio às 

Micro e Pequenas Em-
presas de São Paulo é 
uma entidade privada 
que promove a com-
petitividade e o desen-
volvimento sustentável 
das micro e pequenas 
empresas. Tem atuação 
com foco no fortaleci-
mento do empreende-
dorismo e na aceleração 
do processo de formali-
zação da economia por 
meio de parcerias com 
os setores público e 

privado, programas de 
capacitação, acesso ao 
crédito e à inovação, es-
tímulo ao associativis-
mo, feiras e rodadas de 
negócios.   

O Escritório Regio-
nal do Sebrae-SP em 
São João da Boa Vista 
atende 20 municípios 
(Aguaí, Águas da Prata, 
Caconde, Casa Branca, 
Divinolândia, Espírito 
Santo do Pinhal, Esti-
va Gerbi, Itapira, Itobi, 
Mococa, Mogi Guaçu, 
Mogi Mirim, Santa Cruz 
das Palmeiras, San-
to Antonio do Jardim, 
São João da Boa Vista, 
São José do Rio Pardo, 
São Sebastião da Gra-
ma, Tambaú, Tapirati-
ba e Vargem Grande do 
Sul) e está localizado à 
rua Presidente Franklin 
Roosevelt, 110 - Perpé-
tuo Socorro, São João 
da Boa Vista (SP). Te-
lefone: (19) 3638-1123 
(WhatsApp). Saiba mais 
em www.sebrae.com.br.

Fábrica de painéis modulares tem capacidade de 
acabar com déficit habitacional de Mogi Mirim em 

menos de dois meses

Sebrae-SP prepara seminário do Empretec em 
Mogi Guaçu 

De Mogi Guaçu
 
O Serviço Autônomo 

Municipal de Água e 
Esgoto (SAMAE) infor-
ma que, devido à ma-
nutenção no emissário 
de esgoto da margem 
esquerda do Rio Mogi 
Guaçu, foi necessária 
intervenção no trânsito.

Os motoristas que 

seguem pela Aveni-
da dos Trabalhadores 
rumo à nova ponte so-
bre o Rio Mogi Guaçu 
devem virar para a di-
reita na Rua Dom Pedro 
I, na Vila Paraíso, e, na 
sequência, contornar à 
esquerda na Rua Padre 
Anchieta chegando à 
Rua dos Operários para 
acessar a nova ponte.

A medida é essencial 
para garantir a quali-
dade dos serviços pres-
tados e a segurança da 
população. O trabalho 
terá duração até sába-
do, 19 de outubro, e a 
equipe está empenhada 
em minimizar os trans-
tornos.

O trabalho de reparo 
no emissário de esgoto 

da margem esquerda do 
Rio Mogi Guaçu se faz 
necessário por conta de 
um entupimento iden-
ti昀椀cado no local. Os 
serviços, iniciados na 
semana passada, têm 
como objetivo restaurar 
a normalidade do siste-
ma de esgoto, garantin-
do a qualidade dos ser-
viços prestados.

Reparo no emissário de esgoto na Avenida dos 
Trabalhadores altera o trânsito da região

De Mogi Mirim

O auditório da Secre-
taria da Saúde adquir-
iu, recentemente, uma 
“lousa digital”, também 
conhecida como moldu-
ra interativa digital, 
que vai ser utilizada, 
principalmente, em pal-
estras, cursos e outras 
atividades desenvolvidas 
pelo NEPH (Núcleo de 
Educação Permanente e 

Humanização). 
O valor do investi-

mento foi de aproxima-
damente R$ 75 mil e 
de acordo com a coor-
denadora do núcleo, a 
enfermeira Sônia San-
tos, será fundamental 
para conectar pessoas e 
otimizar os processos. A 
nova ferramente digital 
do NEPH, funciona como 
uma TV digital, possi-
bilitando a integração e 

proporcionando a aqui-
sição e atualização de 
conhecimento.

“Com isso, também 
estamos em permanente 
quali昀椀cação dos pro昀椀s-
sionais que prestam as-
sistência à população 
mogimiriana”, ressaltou 
Sônia. A “lousa digital” 
ainda garante que, du-
rante as reuniões e tre-
inamento, por se assem-
elhar a um computador, 

também aceite interfac-
es como apresentações 
multimídias, registro na 
tela com caneta touch, 
apresentações em 3D, 
treinamento EAD, aces-
so a palestras, dentre 
outras, tudo com qual-
idade de som e imagem 
digitais.

Sônia coloca que as 
ferramentas digitais já 
fazem parte do nosso 
dia a dia e na área da 

saúde não poderia ser 
diferente. Além disso, a 
enfermeira lembra que 
a tecnologia na saúde 
avança a passos largos, 
trazendo melhorias para 
pro昀椀ssionais e também 
para a gestão da Secre-
taria de Saúde. 

Por outro lado ela lem-
bra que não basta apenas 
aparelhos sofisticados 
sem a educação perma-
nente dos pro昀椀ssionais 

da Saúde. A tecnologia 
não está presente apenas 
nos sofisticados apa-
relhos eletrônicos que 
realizam exames e pro-
cedimentos, mas tam-
bém no processo de ed-
ucação permanente dos 
pro昀椀ssionais da Saúde, 
envolvendo rotina médi-
ca, de enfermagem, entre 
outros, agregando mais 
valor ao atendimento e 
tratamento.

TECNOLOGIA: Auditório da Secretaria da Saúde 
ganha lousa digital
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De Mogi Mirim

Pela primeira vez em 
Mogi Mirim, a Orquestra 
Filarmônica de Valinhos 
se apresenta neste do-
mingo (20), às 11h00, no 
Teatro Municipal ‘Toride 
Sebastião Celegatti’, com 
o espetáculo “Concertos 
para Marias, Franciscas 

e Clarisses”. A orquestra 
está comemorando 20 
anos de fundação com 
essa turnê e vem para 
Mogi Mirim com 47 músi-
cos, sob a regência do 
maestro Felipe Gadioli e 
com um repertório que 
vai agradar ao público 
presente.

“Concertos para Ma-

rias, Franciscas e Clar-
isses” apresenta suces-
sos que se destacaram 
com mulheres e enaltece 
a importância delas na 
história da música. Em 
todo concerto, uma ar-
tista é convidada para se 
apresentar. E em Mogi 
Mirim, a convidada será 
a pianista sul-coreana 
Eun Young Lee, com a 
artista plástica Amanda 
Barroso, responsável pela 
criação da arte que ilustra 
o material de divulgação 
do evento.

O presidente da So-
ciedade Filarmônica de 
Valinhos, Jerci Maccari, 
mantenedora da Orques-
tra Filarmônica de Va-
linhos, fala com entusi-
asmo do momento que a 
Orquestra está vivendo, 
com uma grande acolhida 
do público por todos os lo-

cais onde tem se apresen-
tado, com um repertório 
que agrada e faz o público 
participar.

“Estamos felizes em 
poder trazer a nossa arte 
para Mogi Mirim e es-
pero que o público com-
pareça para apreciar a 
boa música, com sucessos 
conhecidos e com arran-
jos orquestrais especial-
mente preparados pelo 
maestro adjunto Hebert 
Rodrigues”, destacou.

O espetáculo “Concer-
tos para Marias, Fran-
ciscas e Clarisses” é uma 
realização do PROAC, 
Governo do Estado de São 
Paulo, através da Secre-
taria da Cultura, Econo-
mia e Indústria Criativas, 
patrocínio das empresas 
Cartonifício Valinhos, 
EATON, BrasGraphics, 
LMS Cargas, INNOVATE, 

Jola, Nova e Seo Salvador 
Quitanda. Apoio da Soul 
Cultural e da Prefeitura 
de Mogi Mirim.

No repertório: 
Fanny Mendelssohn: 

“Abertura em Dó Maior” 
Francesca Caccini: “Ci-

accona” 
Maria Theresia von 

Paradis: “Sicilienne” 
Lili e Nadia Boulanger: 

Medley “Nocturne” e 
“Cantique” 

Clara Schumann: “Ro-
mance” 

Maysa: “Ouça” 
Dolores Duran: Med-

ley “A Noite do Meu Bem” 
e “Estrada do Sol” 

Chiquinha Gonzaga: 
Medley “Corta Jaca”, “Lua 
Branca” e “Abre Alas” 

Eun Young Lee (Artis-
ta Convidada): Concerto 
para piano “Uma Home-

nagem em Concerto” 
Leci Brandão: Medley 

“Zé do Caroço”, “Isto é 
Fundo de Quintal” e “Pa-
pai Vadiou” Zica Bérgami: 
Medley “Mato o Pato”, 
“Gafanhoto Chegou” e 
Briga de Santo”

Serviço
Concertos para Ma-

rias, Franciscas e Clar-
isses

Dia 20 de outubro, às 
11h00

Teatro Municipal “To-
ride Sebastião Celegatti”

Rua Santo Antônio, 
418, Centro – Mogi Mirim 

Entrada gratuita (Re-
tirada de ingressos uma 
hora antes no teatro, obe-
decendo a ordem de che-
gada)

Fotos: Green Elephant 
Films

Orquestra Filarmônica de Valinhos faz 
apresentação inédita em Mogi Mirim

De Mogi Mirim

Mogi Mirim vai abrir 
as comemorações pelos 
seus 255 anos de eman-
cipação político-admin-
istrativa no dia 22 de 
outubro com dois even-
tos festivos pela manhã, 
no Centro da cidade. Às 
8h30, haverá o hastea-
mento das bandeiras na 
Praça Rui Barbosa, com 
a participação de atira-
dores do Tiro de Guerra, 
Banda Lyra Mojimiriana 

e Coral Municipal.
Em seguida, às 9h00, 

tem início o tradicional 
des昀椀le cívico-militar, que 
percorrerá a rua Chico 
Venâncio, a partir da 
praça Floriano Peixoto, 
passando pela praça Rui 
Barbosa. A dispersão será 
pela rua José Bonifácio e 
vias laterais. 

Tiro de Guerra, Secre-
taria de Segurança Públi-
ca, Polícia Militar, Polícia 
Rodoviária e Guardas 
Civis Municipais de Ita-

pira, Estiva Gerbi, Mogi 
Guaçu, Serra Negra, Hol-
ambra, Santo Antônio 
de Posse, Conchal, Jag-
uariúna, Artur Nogueira 
e Engenheiro Coelho, 
participam da primei-
ra parte do desfile. Na 
sequência, vêm Ordem 
Demolay, Associação 
Fonte Viva e a Fanfarra 
da 3ª Idade. 

A Secretaria de Ed-
ucação desfila em se-
guida, representada pe-
los alunos, professores 
e equipes diretivas dos 
Cempis (Centro Educa-
cional Municipal da pri-
meira Infância) e Emebs 
(Escolas Municipais de 
Educação Básica). Mais 
uma vez, destaque para a 
apresentação da fanfarra 
da Emeb ‘Humberto Bra-
si’, além da passagem de 
um trenzinho com alunos 
e cinco ônibus do trans-
porte escolar. 

Também marcarão 
presença os integrantes 
do Clube dos Desbrava-
dores e Aventureiros e 

a fanfarra do Educan-
dário Nossa Senhora do 
Carmo. Depois, haverá a 
passagem de alunos, pro-
fessores e dirigentes das 
10 escolas estaduais in-
staladas em Mogi Mirim, 
incluindo a fanfarra da 
escola ‘São Judas Tadeu’. 

A programação ainda 
prevê a apresentação ao 
público da Acimm (As-
sociação Comercial e In-
dustrial de Mogi Mirim), 
Secretaria de Esporte, 
Juventude e Lazer, FAM 
– Fanfarra Amigos de 
Mogi Mirim, Secretarias 
de Assistência Social, e 
de Cultura e Turismo, 
agência Maricris com cin-
co misses no caminhão 
do bombeiro civil, ICA 
(Instituição de Incentivo 
à Criança e ao Adolescen-
te), Secretaria de Saúde, 
Saae (Serviço Autônomo 
de Água e Esgotos), e Sec-
retarias de Serviços Mu-
nicipais, Meio Ambiente 
e Agricultura. O des昀椀le 
termina com o Clube do 
Fusca de Mogi Mirim.

Hasteamento da bandeira e desfile abrem 
comemorações pelos 255 anos de Mogi Mirim 
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Guaçuano Eduardo Henrique é campeão da 
Omasp 2024

De Mogi Mirim

Cerca de 250 estu-
dantes da rede municipal 
de ensino vivenciaram 
uma experiência difer-
ente nesta semana. Entre 
quarta (9) e quinta-fei-
ra (10), os alunos de 9º 
ano das Emebs (Escola 
Municipal de Educação 
Básica) ‘Prof. Humber-
to Brasi’, ‘Profa. Cleuza 
Marilene Vieira de Mel-
lo’, ‘Prof. Jorge Bertolaso 
Stella’ e “Francisco Pic-
colomini’ visitaram a 21ª 
Expoete, promovida pela 
Etec (Escola Técnica) 
‘Pedro Ferreira Alves’.

Gratuita e aberta ao 
público, a Expoete é uma 
mostra que apresenta 
aos visitantes cerca de 
100 trabalhos desen-
volvidos por alunos da 

unidade, que abordam 
tema s  i novadore s  e 
soluções práticas para 
desa昀椀os reais. A inicia-
tiva oferece aos alunos 
a oportunidade de apli-
car os conhecimentos 
adquiridos em sala de 
aula, além de desenvolv-
er habilidades essenci-
ais, como trabalho em 
equipe, comunicação e 
criatividade.

Além da mostra de 
projetos, o evento tam-
bém oferece visita guiada 
pelas instalações da 
Etec e acesso a estandes 
de diversas empresas 
da região e de institu-
ições, como Conselho 
Regional de Engenharia 
(Crea), Eaton, Sylvamo, 
HBR, CIEE, Orthodon-
tic, Wizard Mogi Mirim, 
Faculdades FHO, Fatec 

Mogi Mirim, Unicesu-
mar, Santa Lúcia, Maria 
Imaculada e Unimogi.

Divididos em turmas 
e sempre acompanhados 
por um guia da organi-
zação, os alunos pud-
eram conhecer diversos 
trabalhos realizados pe-
los alunos, como a mos-

tra de rochas rudimenta-
res e a logística do café. 
Alguns desses trabalhos, 
inclusive, já são uma 
realidade na Etec, como 
a Rádio Inova PFA, inau-
gurado na quarta-feira e 
encabeçado pelos alunos 
de terceiro ano do curso 
de administração.

‘Essa parceria da Sec-
retaria de Educação com 
a Etec vem desde 2021 
e possibilita aos nossos 
alunos do nono ano con-
hecer a escola técnica. 
É uma oportunidade de 
entrarem em contato 
com tudo aquilo que a 
escola pode oferecer para 

seu melhor desempenho 
escolar, com todas as 
possibilidades educa-
cionais que ela oferece. 
Isso traz um benefício 
enorme. Estamos, assim, 
educando juntos”, disse 
a secretária municipal 
de Educação, Ana Lúcia 
Bueno Peruchi.

Alunos da rede municipal visitam a Expoete 
na Etec Pedro Ferreira Alves 

De Mogi Guaçu
 
O estudante Eduardo 

Henrique dos Santos, 
aluno do 3º ano do En-
sino Médio da Escola 
Estadual Nelson Gerardi, 
conquistou o título de 
campeão da Olimpíada 
de Matemática de São 
Paulo (OMASP) 2024. 
O guaçuano é um dos 
225 medalhistas de ouro 

entre os 16.500 partic-
ipantes que chegaram 
a terceira fase da com-
petição, que envolveu um 
total de 2,56 milhões de 
estudantes nas três fases.

“Esse feito brilhante 
tem um signi昀椀cado ain-
da mais especial para 
nossa cidade. Eduardo 
é filho do Guarda Civ-
il Municipal, Roberto, 
um servidor dedicado da 

nossa Prefeitura que está 
afastado por questões de 
saúde”, comentou o pre-
feito Rodrigo Falsertti, 
durante uma visita ao 
GCM Roberto ao lado 
do vice-prefeito Major 
Tuckumantel, quando 
eles ouviram do próprio 
Eduardo sua brilhante 
conquista.

 “A história de Eduar-
do é um exemplo de ded-

icação e sua vitória é mo-
tivo de orgulho para toda 
a cidade de Mogi Guaçu. 
Parabenizamos Eduardo, 
sua família e a Escola 
Nelson Gerardi por esse 
grande triunfo. Que esse 
sucesso inspire muitos 
outros jovens a acredita-
rem em seu potencial e 
seguirem o caminho do 
conhecimento”, ressaltou 
o chefe do Executivo.
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Defesa Civil e Secretarias Municipais apoiam 
Simulado de Evacuação que será realizado no dia 

24 de outubro pela AES Brasil

De Mogi Guaçu
 
Uma reunião foi re-

alizada na manhã desta 
quarta-feira, dia 16 de 
outubro, na sede do Ce-
gep (Centro Guaçuano 
de Educação Pro昀椀ssion-
al), para detalhar como 
será feito o Simulado de 
Evacuação da Zona de 
Autossalvamento (ZAS) 
da Barragem de Mogi 

Guaçu. O simulado está 
agendando para o dia 24 
de outubro, a partir das 
9h.

A reunião foi ideal-
izada pela AES Brasil, 
responsável pela barra-
gem, e pela Geometrisa, 
empresa especializada em 
Segurança de Barragens, e 
contou com a colaboração 
da equipe da Defesa Civil 
de Mogi Guaçu. Repre-

sentantes das Secretarias 
Municipais de Saúde, Ed-
ucação, Serviços Munici-
pais, Assistência Social, 
Segurança, Comunicação 
e Meio Ambiente também 
participaram, assim como 
da Polícia Militar, Guarda 
Civil Municipal, Corpo de 
Bombeiros e SAMU.

O Simulado de Evac-
uação é a última etapa 
do Plano de Ação de 
Emergência. Nele, a pop-
ulação vai aprender como 
chegar a um lugar seguro, 
ou seja, nos pontos de 
encontros instalados pela 
cidade. Em Mogi Guaçu, 
são 15 pontos de encontro 
e, em Mogi Mirim, dois. A 
ação do dia 24 irá envolv-
er todas as regiões tidas 
com áreas de risco.

No dia 24 de outubro, 
às 9h, as sirenes serão 
acionadas e a população 

será avisada que trata-se 
de um simulado. Avisos 
vão orientar os mora-
dores sobre a ação, que é 
voluntária fazendo com 
que os moradores sigam 
as rotas até o ponto de 
encontro mais próximo 
de sua residência. O avi-
so “ao escutar as sirenes, 
siga pelas rotas de fugas 
até o ponto de encontro 
mais próximo” será dado 
durante o simulado.

Equipes das empre-
sas, da Defesa Civil, da 
Prefeitura e do Tiro de 
Guerra estarão nos 15 
pontos orientando a pop-
ulação sobre o simulado e 
explicando que o evento 
faz parte de um Plano de 
Ação de Emergência pre-
vista por lei federal. Além 
disso, os participantes vão 
receber um kit e serão 
orientados que a Pequena 

Central Hidrelétrica de 
Mogi Guaçu não corre 
nenhum risco de rompi-
mento.

“Esse simulado é para 
prepararmos a população 
para lidar com os casos de 
emergência. Assim, todos 
昀椀cam mais preparados e 
seguros”, comentou Car-
melito Osório Silveira, 
coordenador da Defesa 
Civil, que enfatizou que 
o Plano de Ação Emer-
gencial prevê a realização 
de simulados a cada três 
anos.

O encerramento da 
ação será feito na área em 
frente a escola estadual 
Luiz Martini. As empre-
sas envolvidas na ação re-
alizaram o cadastramento 
da população que mora 
nas áreas consideradas 
de risco e concluíram 
a instalação das placas 

de sinalização e das si-
renes em locais estratégi-
cos, de acordo com as 
diretrizes da Lei Federal 
12.334/2010, que deter-
mina que as empresas de 
geração de energia de-
vem elaborar, implemen-
tar e operacionalizar os 
chamados Planos de Ação 
de Emergência (PAEs) de 
seus ativos hidrelétricos.

No total, foram instala-
das 200 placas informati-
vas na Zona de Autossal-
vamento, como nas mar-
gens do Rio Mogi Guaçu. 
São quatro sirenes.

O objetivo principal do 
simulado é informar os 
residentes sobre os pro-
cedimentos necessários 
em caso de emergência 
na barragem da usina 
ou de qualquer evento 
hidrológico.

De Mogi Mirim

O IAL (Instituto Adol-
fo Lutz), em São Paulo, 
con昀椀rmou a quarta mor-
te por dengue neste ano 
em Mogi Mirim. A víti-
ma foi uma mulher de 62 
anos, que faleceu em vir-
tude da doença, no dia 2 
de junho. Com mais essa 
morte, somam-se quatro 
as vítimas da doença no 
Município, sendo três 
homens e uma mulher. 

Há ainda um quinto 
caso sendo investiga-
do pelo IAL e um sexto 
que já foi descartado, já 

que os exames deram 
negativo para a doença. 
O panorama atual da 
dengue em Mogi Mirim 
continua o mesmo, com 
poucas pessoas infecta-
das pelo mosquito Aedes 
aegypti. Mesmo assim, 
houve 11,2 mil noti昀椀ca-
ções e o número de casos 
ultrapassou 5 mil (exa-
tos 5.057), até a última 
quinta-feira (10). Inde-
pendentemente disso, 
o CCZ (Centro de Con-
trole de Zoonoses) vem 
realizando nebulizações 
pontuais em locais onde 
ocorreram os últimos 

casos da doença. 
Segundo o coorde-

nador de vigilância am-
biental e zoonoses do 
CCZ, o médico veteri-
nário Rogério Marcos 
Garros, esse trabalho 
é importante, já que a 
temporada das chuvas 
está bem próxima. 

“Queremos combater 
o mosquito antes disso”, 
justi昀椀cou. Este ano, a ci-
dade de Itapira registrou 
um recorde em casos po-
sitivos, com mais de 10 
mil pessoas infectadas 
pela dengue. Também 
houve 14,4 mil noti昀椀ca-

ções da doença. A geren-
te da VS (Vigilância em 
Saúde) da Secretaria da 
Saúde, a também mé-
dica veterinária Vivian 
Delalibera Custódio, diz 
que a chave para contro-
lar a dengue é a colabo-
ração da população.

Ela salienta que mais 
de 90% dos mosquitos 
que transmitem a do-
ença, proliferam-se em 
quintais sujos ou que 
possuem objetos que 
acumulam água, como 
pneus velhos, garrafas, 
vasilhas, dentre outros. 
“Mantenham os quintais 

limpos, ralos e caixas 
d’água cobertos, calhas 
limpas e evitem objetos 
que acumulem água”, 
aconselha. 

Por último, Vivian 
pede que as pessoas co-

operem com os agentes 
de combate a endemias 
(ACEs) e os agentes co-
munitários de Saúde 
(ACSs), que são a pri-
meira linha de combate 
contra o Aedes aegypti. 

De Mogi MIrim

A Santa Casa e a Se-
cretaria da Saúde con-
sideraram satisfatório o 
número de atendimentos 
realizados no mutirão 
oftalmológico de 1º de 
outubro até o último dia 
12. Esse esforço conjunto, 
que aconteceu no hospi-
tal, teve como objetivo 
principal, reduzir a 昀椀la de 
espera por consultas e ci-
rurgias oftalmológicas em 

Mogi Mirim. 
Nas duas semanas que 

durou o mutirão, os pa-
cientes foram atendidos 
das 8h00 às 16h00. Ao 
todo, foram 1.521 pessoas 
que passaram por consul-
tas oftalmológicas, sendo 
que a maioria, 1.114 (76% 
desse total) tiveram alta, 
ou seja, não necessitam 
de cirurgia ou tratamen-
to especializado. Porém, 
13% dos pacientes, ou 
seja, 198 pessoas foram 

indicadas para procedi-
mentos cirúrgicos, como 
a facectomia, popular-
mente chamada de cirur-
gia da catarata.

Esses pacientes, inclu-
sive, já receberam a soli-
citação para que possam 
ser operados na Santa 
Casa. Outras 179 pesso-
as vão continuar o trata-
mento na própria rede 
municipal de Saúde. As 
mais de 1,5 mil consultas 
realizadas neste início de 

outubro, foram viabiliza-
das graças a uma verba 
R$ 500 mil obtida pela 
secretária municipal de 
Relações Institucionais, 
Maria Helena Scudeler de 
Barros. 

Apesar da primeira se-
mana com baixa procura, 
no 昀椀nal, o resultado foi 
considerado satisfatório. 
Ainda assim, perdeu-se 
479 consultas e isso mes-
mo com o esforço da Pre-
feitura, que montou um 

callcenter especialmente 
para avisar os pacientes. 
Para os organizadores 
da campanha, o índice 
de faltas foi considerado 
grande, 23,9% ou quase 
¼ do total das consultas 
disponibilizadas. 

Outra medida toma-
da para tentar reduzir as 
faltas, foi a de atender 
pacientes mesmo sem 
encaminhamento das 
UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde). Apesar de 

todos esses percalços, a 
Santa Casa promete rea-
lizar outros mutirões em 
parceria com a Secretaria 
de Saúde até o 昀椀nal des-
te ano e em 2025. Para a 
secretária municipal de 
Saúde, Clara Alice Fran-
co de Almeida, apesar das 
faltas, campanhas como 
o mutirão oftalmológico 
são fundamentais para 
reduzir a demanda por 
esses exames e reduzir a 
昀椀la de espera. 

De Mogi Guaçu
 
O Outubro Rosa é uma 

campanha que visa cons-
cientizar a população sobre 
a importância da preven-
ção e do diagnóstico preco-
ce do câncer de mama. Por 
isso, o Hospital Municipal 
Dr. Tabajara Ramos, na 
Zona Sul de Mogi Guaçu, 
irá promover um evento 
alusivo ao tema com uma 
ação que ocorrerá no dia 
30 de outubro, uma quar-
ta-feira, com um co昀昀ee 
break para as pacientes 
com câncer de mama.

Desta forma, o Hospital 

Municipal pretende pro-
porcionar um momento 
de acolhimento, conforto 
e interação social dentro 
de um ambiente marcado, 
muitas vezes, por consultas 
e sessões de quimioterapia. 
“Iremos reunir pacientes 
que estão em tratamento e, 
além disso, pretendemos 
desmisti昀椀car a doença e 
oferecer apoio às pessoas 
que enfrentam essa situ-
ação, incentivando o au-
tocuidado e prevenção e 
detecção precoce da doen-
ça”, disse a enfermeira do 
Hospital Municipal, Mayra 
Marcondes.

A ação contará ainda 
com uma roda de conver-
sa com pro昀椀ssionais da 
Saúde. A assistente social 
falará com as pacientes e 
familiares, para que seja 
explanado sobre os direi-
tos do paciente em trata-
mento. Já a psicóloga fala-
rá sobre o enfrentamento 
da doença e compartilhar 
histórias de mulheres que 
venceram o câncer de 
mama, fortalecendo a rede 
de apoio e formas de en-
frentamento da doença.

“Em 2024, até o mo-
mento, o Setor de Onco-
logia registrou 147 novos 

atendimentos de pacientes 
de Neoplasia de Mama e, 
no último mês de setem-
bro, o total de 119 pacien-
tes em tratamento quimio-
terápico desta neoplasia”, 
comentou a enfermeira do 
HM.

No dia da ação, as pa-
cientes serão atendidas por 
representantes da Mary 
Kay para maquiagem fa-
cial e um grupo de voluntá-
rias ainda atuará realizan-
do maquiagem, pintura de 
unhas e doação de lenços. 
“Todas as atividades visam 
proporcionar autoesti-
ma para estas pacientes”, 

adiantou a enfermeira.
No momento, o setor de 

oncologia do Hospital Mu-
nicipal possui uma equipe 
técnica com dois mastolo-
gistas, dois radioterapeutas 
e quatro oncologistas-clí-
nicos, além de uma equipe 
multidisciplinar, contendo 
enfermeiros, técnicos de 
enfermagem, nutricionis-
ta, psicóloga e assistente 
social. “A nossa média ci-
rúrgica mensal com mas-
tologista é de aproximada-
mente 12 cirurgias. E ainda 
realizamos tratamento 
quimioterápico e dispen-
samos hormonioterapia 

para pacientes”, contou a 
enfermeira.

Além de Mogi Guaçu, o 
atendimento do Hospital 
Municipal também abran-
ge pacientes das cidades 
de Aguaí, Águas da Prata, 
Caconde, Casa Branca, Di-
vinolândia, Espírito Santo 
do Pinhal, Estiva Gerbi, 
Itapira, Itobi, Mococa, 
Mogi Mirim, Santa Cruz 
das Palmeiras, Santo An-
tônio do Jardim, São João 
da Boa Vista, São José do 
Rio Pardo, São Sebastião 
da Grama, Tambaú, Tapi-
ratiba e Vargem Grande do 
Sul.

DENGUE: Adolfo Lutz confirma 4º óbito por 
dengue na cidade

MUTIRÃO OFTALMOLÓGICOS: Mais de 1,5 mil 
pessoas passaram por consulta na Santa Casa

Outubro Rosa: Hospital Municipal vai promover 
ação sobre conscientização e prevenção ao 

câncer de mama
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Mogi Guaçu conquista nove medalhas no 
Troféu Kim Mollo de Natação

De Mogi Guaçu
 
A equipe de natação 

de Mogi Guaçu con-
quistou nove medalhas 
no Troféu Kim Mollo de 

Natação, sendo três de 
ouro, três de prata e três 
de bronze. 569 atletas 
participaram da compe-
tição que ocorreu entre 
os dias 11 e 13 de outu-
bro, na Associação Es-
portiva Mocoquense, em 
Mococa. 

O grande destaque de 
Mogi Guaçu foi o nada-
dor Felipe Casarim de 
Araújo, campeão pela ca-
tegoria petiz 2 (12 anos), 
das provas dos 100 me-
tros livre, 100 metros 
costas e do revezamento 

4 x 50 metros livre. O 
guaçuano também re-
gistrou o novo recorde 
do campeonato na pro-
va dos 100 metros livre 
com o tempo de 58”32.

Também subiu três 
vezes ao pódio pela cate-
goria juvenil 1 (15 anos), 
a nadadora Lauren Pi-
nheiro com as conquis-
tas das medalhas de pra-
ta no revezamento 4 x 50 
metros livre e com duas 
de bronze nos 50 metros 
livre e 100 metros livre. 
Na mesma categoria, a 

guaçuana Maria Eduar-
da Quintilhano ganhou 
duas medalhas de prata 
nas provas dos 100 me-
tros peito e do reveza-
mento 4 x 50 metros li-
vre. E a última medalha 
da cidade foi conquista-
da com o bronze de João 
Antero Pessoti de Paiva 
na prova dos 100 metros 
peito pela categoria ju-
venil 2 (16 anos).

O time guaçuano faz 
parte da Secretaria Mu-
nicipal de Esporte e La-
zer (SEL) e é treinado 

pela técnica Giovana 
Maximiano Schiavon 
Pacobello. “A equipe 
superou as expectativas 
nesta competição. To-
dos os atletas nadaram 
muito bem e demons-
traram uma evolução 
signi昀椀cativa. Agora, os 
próximos desa昀椀os serão 
os Campeonatos Paulis-
ta e Brasileiro, nos quais 
esperamos continuar 
crescendo e alcançando 
resultados ainda mais 
expressivos”, comentou 
a treinadora.

Ronda escolar mais abrangente, projeto atende 
900 alunos em 2024

Decisão garante o “direito de greve ambiental” 
de coletores de lixo de Itapira (SP)

Furto qualificado de motocicleta termina com 
prisão em Mogi Mirim

De Mogi MIrim

A partir do dia 1º de 
novembro, a Secretaria 
de Segurança Pública de 
Mogi Mirim inicia uma 
série de solenidades de 
entrega de certi昀椀cados aos 
alunos da rede municipal 
que participaram ao lon-
go do ano do Projeto Ron-
da Escolar ‘Construindo 
um Futuro Melhor’. So-
mente em 2024, cerca de 
900 alunos de quarto ano 
de todas as Emebs (Esco-
la Municipal de Educação 
Básica) foram atendidos 
pela iniciativa, recebendo 
informações importantes 
sobre prevenção ao crime 
e o papel de cada um en-

quanto cidadão.
Instituído em Mogi 

Mirim em 2020 por meio 
da Lei 6.275, o Projeto 
da Ronda Escolar 昀椀cou 
mais abrangente com as 
adequações feitas este 
ano pela Prefeitura na 
legislação. Sob a coorde-
nação da GCM Helena 
Signorelli e participação 
do GCM Marcos Cerruti, 
o trabalho nas escolas em 
2024 começou em março 
e foi dividido em quatro 
ciclos. Cada ciclo corres-
ponde a um tema aborda-
do com os alunos a cada 
bimestre.

Nesse processo, foram 
explorados temas como 
Cidadania, Pipa Segu-

ra, Escola Sem Violência 
e Prevenção e Combate 
às Drogas. “Usamos sli-
des e vídeos educativos 
com uma linguagem de 
fácil entendimento para 
os alunos”, comentou a 
GCM Helena. A interação 
da escola com o projeto 
chamou a atenção do co-
mando da SSP. “Nossos 
guardas participavam de 
reuniões de pais e até no 
contato com os alunos, 
recebemos denúncias de 
violência dentro de casa”, 
apontou o secretário Luiz 
Carlos Pinto.

Mesmo com as ati-
vidades em sala de aula 
com os alunos, a Ronda 
Escolar jamais deixou de 

fazer o trabalho preven-
tivo. “Sempre estamos na 
entrada e saída dos alu-
nos, fazendo o preventi-
vo interno e externo das 
escolas”, destacou GCM 
Helena. “Essa aproxima-
ção é importante para 
mostrar que a população 
pode contar com a segu-
rança pública do municí-
pio quando ela precisar”, 
acrescentou.

Para os alunos que 
concluíram as atividades 
dos quatro ciclos, a SSP 
realizará a formatura de 
entrega de certi昀椀cados 
em cada escola atendida 
pelo Projeto Ronda Esco-
lar. E essa série de soleni-
dades começa no dia 1º de 

novembro, às 10h00, na 
Emeb ‘Alfredo Bérgamo’, 
o Caic, no Jardim Europa.

Luiz Carlos adiantou 
que já está estudando a 
possibilidade de ampliar 

a atuação da Ronda Esco-
lar em 2025, já que há pe-
didos para que as ativida-
des sejam estendidas aos 
alunos dos demais anos 
do Ensino Fundamental.

Da Redação 

O Tribunal Regional 
do Trabalho da 15ª Re-
gião (TRT-15) acolheu 
parecer apresentado 
pelo Ministério Públi-
co do Trabalho (MPT) e 
reconheceu o chamado 
“direito de greve ambien-
tal” dos trabalhadores da 
ESN Prestação de Ser-
viços Guararapes Ltda., 
empresa que presta servi-
ços de coleta de resíduos 

sólidos para a Prefeitura 
de Itapira (SP).

Trata-se do direito in-
dividual ou coletivo dos 
trabalhadores de para-
lisar as suas atividades 
quando estão diante de 
risco iminente de aciden-
tes.

Os funcionários da 
empresa denunciaram a 
falta de condições ade-
quadas de trabalho, in-
cluindo falta de unifor-
mes e equipamentos 

de proteção individual 
(EPIs), além de cami-
nhões em péssimo estado 
de conservação.

O MPT, em parecer 
apresentado pelo procu-
rador regional Ronaldo 
Lira, defendeu a legitimi-
dade da greve, destacan-
do que a saúde e a segu-
rança dos trabalhadores 
devem ser prioridade. O 
parecer foi acatado pelo 
TRT-15, que julgou im-
procedente o dissídio co-

letivo de greve ajuizado 
pelo Município de Itapi-
ra.

O desembargador re-
lator Luís Henrique Ra-
fael, em seu voto, acolheu 
integralmente as razões 
do MPT, reconhecendo 
o direito de greve dos 
trabalhadores e a neces-
sidade de garantir a se-
gurança no ambiente de 
trabalho, “considerando 
a excelência do Parecer 
exarado pelo Ministério 

Público do Trabalho, com 
análise minuciosa do pro-
cesso, consentânea com 
jurisprudência abalizada, 
cujos fundamentos se co-
adunam com o entendi-
mento deste relator”.

“Esta decisão repre-
senta uma importante 
vitória para os trabalha-
dores e reforça o papel do 
MPT na defesa dos direi-
tos trabalhistas, especial-
mente em situações de 
risco à saúde e segurança 

dos trabalhadores”, a昀椀r-
ma o procurador, que no 
seu parecer defendeu a 
tese da legitimidade do 
movimento paredista 
utilizando-se de artigos 
previstos na Constituição 
Federal e na lei 7.783/89, 
além das Normas Regu-
lamentadoras e Conven-
ções Internacionais rati-
昀椀cadas pelo Brasil, como 
a de nº 155, da Organiza-
ção Internacional do Tra-
balho (OIT).

Na tarde de 15 de ou-
tubro, uma ação rápida 
da Força Tática resultou 
na prisão de um indiví-
duo por furto quali昀椀cado 
em Mogi Mirim. A equipe 
realizava patrulhamento 
pela Avenida Padre Jai-
me, nas proximidades do 
Centro de Especialida-
des, com foco em preve-

nir furtos e roubos de veí-
culos, quando avistou um 
suspeito forçando a igni-
ção de uma motocicleta.

Ao perceber a presença 
policial, o homem fugiu 
em alta velocidade pela 
Avenida Mogi Mirim. 
A Força Tática solicitou 
apoio via rádio, e um cer-
co foi iniciado. O suspeito 

abandonou a motocicleta 
em uma residência e ten-
tou escapar pulando mu-
ros e telhados. A equipe 
seguiu a perseguição a pé 
e conseguiu detê-lo sobre 
o telhado de uma das ca-
sas.

A motocicleta foi en-
contrada com a ignição 
dani昀椀cada por uma cha-

ve allen, adaptada para 
funcionar como ferra-
menta de arrombamen-
to. A ocorrência foi regis-
trada na delegacia, onde 
a prisão em 昀氀agrante foi 
con昀椀rmada. O suspeito 
permanece à disposição 
da Justiça, e o veículo foi 
devolvido ao proprietá-
rio.

Aulas de Jiu-Jitsu e defesa pessoal passam a ser 
ofertadas para GCMs

De Itapira

Desde o dia 19 de se-
tembro, a Guarda Civil 
Municipal de Itapira 
passou a ofertar, em seu 
Centro de Treinamen-
to, aulas de Jiu-Jitsu e 
defesa pessoal para os 

guardas. A iniciativa faz 
parte de um esforço con-
tínuo da GCM de Itapira 
para garantir que seus 
agentes estejam sempre 
bem preparados e em 
constante evolução.

Os primeiros dias de 
aula contaram com a 

participação de quatro 
integrantes. Hoje, cerca 
de 15 guardas já estão 
frequentando as aulas 
que acontecem às se-
gundas e quartas-feiras 
das 07h00 às 08h30 no 
CT situado ao lado da 
sede da corporação.

O treinamento é 
monitorado pelo faixa 
preta Lucas Lopes, que 
orienta os agentes nas 
técnicas de Jiu-Jitsu 
voltadas para a ativi-
dade policial cotidiana. 
Além das técnicas de 
luta, os guardas tam-

bém realizam treinos 
cardiovasculares, com 
o uso de alguns equipa-
mentos de boxe. 

A nova atividade tem 
como principal objeti-
vo aprimorar as habili-
dades físicas e técnicas 
dos guardas – que se 

tornarão ainda mais ca-
pacitados para enfren-
tar as situações do dia a 
dia no trabalho – e tam-
bém promover a intera-
ção pessoal entre eles. 
Inicialmente, apenas 
membros da corporação 
podem participar.
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